

## Dix nouveaux pays de la Région OMS du Pacifique occidental s'engagent à investir dans l'OMS

**MANILLE, 23 octobre 2024** – Dans une démonstration historique de soutien régional, 10 nouveaux pays et partenaires se sont engagés à verser 12,1 millions de dollars des États-Unis (USD) supplémentaires pour soutenir les efforts visant à améliorer la santé dans le Pacifique occidental, au titre du tout premier [cycle d'investissement](#) de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS). Cette initiative vise à garantir des ressources durables, prévisibles et souples pour les activités essentielles de l'OMS au cours des quatre prochaines années.

À la suite de l'ouverture, lundi, de la soixante-quinzième session du Comité régional de l'OMS pour le Pacifique occidental, les États Membres ont adopté officiellement la nouvelle vision régionale, intitulée [Tisser la trame de la santé pour les familles, les communautés et les sociétés de la Région du Pacifique occidental \(2025-2029\) : travailler ensemble pour améliorer la santé et le bien-être et sauver des vies](#).

Les engagements financiers ont été pris mardi au Comité régional, lors de la manifestation spéciale sur le cycle d'investissement, dont les débats ont été dirigés par Karen Davila, journaliste de radio-télévision et Ambassadrice de bonne volonté d'ONU Femmes. Les gouvernements et les partenaires de toute la région Asie-Pacifique participant à la réunion ont souligné l'importance d'assurer à l'OMS un financement solide qui lui permette de mettre en œuvre sa stratégie mondiale pour la période 2025-2028, à savoir le quatorzième programme général de travail, qui a été approuvé par les États Membres lors de l'Assemblée mondiale de la Santé en mai 2024.

Le Gouvernement philippin a coorganisé la manifestation spéciale et fait une promesse de don historique de 10 millions USD en faveur du cycle d'investissement de l'OMS. Dans son allocution, le D<sup>r</sup> Teodoro J. Herbosa, Ministre philippin de la santé, a déclaré : « Une OMS solide, fiable et durablement financée est essentielle pour que la Région du Pacifique occidental et le reste du monde puissent s'attaquer aux inégalités et aux injustices en matière de santé, qui se sont accentuées pendant la pandémie de COVID-19. Aujourd'hui, nous avons fait un premier pas important vers un avenir où la santé et le bien-être seront accessibles à tous. »

La Malaisie a également manifesté son appui aux activités de l'OMS en s'engageant à verser 2 millions USD pour le cycle d'investissement.

Symbole fort de l'engagement des dirigeants du Pacifique en faveur de la santé et du rôle d'appui central que joue l'OMS, huit pays insulaires du Pacifique se sont engagés à doubler leurs contributions financières à l'Organisation d'ici à 2025. Les toutes premières contributions volontaires ont été annoncées par les Îles Cook, les Îles Salomon, les Palaos, la Papouasie-Nouvelle-Guinée, le Samoa, les Tonga, les Tuvalu et Vanuatu.

S'adressant au Comité régional, mardi matin, via une connexion vidéo en direct, le Directeur général de l'OMS, le D<sup>r</sup> Tedros Adhanom Ghebreyesus, a déclaré qu'en vue de soutenir la mise en œuvre de la nouvelle stratégie mondiale de l'Organisation, « nous avons lancé le premier cycle d'investissement de l'OMS, qui vise à mobiliser les ressources durables et prévisibles dont nous avons besoin pour mener à bien notre mission. Je tiens à vous remercier de votre engagement en faveur de la promotion de la santé, de la prestation de services et de la protection de la santé, pour tous les habitants du Pacifique occidental ».

Au cours de la manifestation spéciale consacrée au cycle d'investissement, le Directeur régional de l'OMS pour le Pacifique occidental, le D<sup>r</sup> Saia Ma'u Piukala, a remercié les États Membres et les partenaires pour leurs annonces de contributions, qui permettront à l'Organisation de mieux soutenir l'action dans les pays.

« Les engagements pris aujourd'hui sont véritablement historiques », a déclaré le D<sup>r</sup> Piukala. « Ils comprennent le doublement des contributions financières de plusieurs de nos petits États insulaires en développement, ainsi qu'une somme importante de la part des Philippines et de la Malaisie.

« Ils illustrent la confiance des gouvernements dans l'OMS en tant que partenaire de la santé, ainsi que la nécessité d'un financement durable pour concrétiser la vision régionale et tisser la trame de la santé pour les familles, les communautés et les sociétés du Pacifique occidental », a-t-il ajouté.

Avant la réunion, l'OMS a publié le document intitulé [All for Health, Health for All: WHO Investment Case 2025-28 Western Pacific](#) (Tous pour la santé, la santé pour tous : argumentaire d'investissement de l'OMS dans le Pacifique occidental (2025-2028), qui décrit l'impact d'une Région du Pacifique occidental pleinement financée au cours des quatre prochaines années.

Les partenaires se sont joints aux États Membres dans des déclarations de soutien à l'OMS. Des organisations, telles que la Banque asiatique de développement, l'Institut de philanthropie et le Temasek Trust, se sont engagées à travailler en étroite collaboration avec l'OMS au cours des quatre prochaines années. Au début du mois, l'Institut de philanthropie a annoncé une contribution de 10 millions USD au cycle d'investissement lors du Sommet mondial de la santé à Berlin, après avoir annoncé une contribution de 1,2 million USD en mai à l'Assemblée mondiale de la Santé. La Fondation Temasek s'est également engagée à verser 10 millions USD en marge de l'Assemblée générale des Nations Unies en septembre.

« La manifestation d'aujourd'hui constitue un excellent début pour le cycle d'investissement dans le Pacifique occidental », a déclaré le D<sup>r</sup> Piukala. « D'après ce que nous avons entendu, d'autres pays et partenaires devraient s'engager à fournir des ressources supplémentaires dans les semaines à venir. »

Avec un budget de fonctionnement entièrement et durablement financé pour la période 2025-2028, l'OMS sera mieux à même de faire face aux situations d'urgence et aux flambées épidémiques qui compromettent la sécurité sanitaire et menacent des vies, de réduire la charge des maladies infectieuses et des maladies non transmissibles (MNT), et de poursuivre ses efforts pour améliorer la santé et le bien-être de tous, en particulier des populations les plus vulnérables.

Le cycle d'investissement, lancé à l'Assemblée mondiale de la Santé en mai 2024, vise à obtenir des contributions souples, et donc conformes à la stratégie de l'OMS approuvée par ses États Membres, qui seront versées de manière prévisible au début du cycle budgétaire quadriennal afin de permettre la prise de décisions stratégiques, et de manière durable dans la mesure où elles proviendront d'un ensemble plus large et diversifié de bailleurs de fonds.

Le cycle d'investissement mondial de l'OMS se conclura lors du sommet des chefs d'État et de gouvernement du G20, présidé par le Président brésilien, Lula da Silva, qui se tiendra le mois prochain.

## Notes aux rédacteurs :

La soixante-quatrième session du Comité régional du Pacifique occidental a débuté le 21 octobre et se poursuivra jusqu'au 25 octobre au Bureau régional de l'OMS pour le Pacifique occidental, à Manille (Philippines). L'[ordre du jour](#) et le [calendrier](#) sont disponibles en ligne. Une retransmission en direct des débats, tous les autres documents officiels, ainsi que des fiches d'information et des vidéos sur les questions abordées sont accessibles [ici](#). Des mises à jour seront publiées en temps réel sur [Facebook](#), [X](#), [Instagram](#) et [YouTube](#) par les comptes @WHOWPRO du Bureau régional, sous le hashtag #RCM75.

Composée de 194 États Membres issus de six Régions, l'OMS est l'institution spécialisée des Nations Unies responsable de la santé publique. Chacune des Régions de l'OMS est dotée de son propre comité régional, un organe directeur composé des ministres de la santé et des hauts responsables des États Membres. Chaque Comité régional se réunit une fois par an afin de convenir des mesures à prendre dans le domaine de la santé et de définir des priorités pour l'activité de l'OMS.

La Région OMS du Pacifique occidental abrite plus de 1,9 milliard d'habitants répartis dans 37 États et Territoires : Australie, Brunéi Darussalam, Cambodge, Chine, États fédérés de Micronésie, Fidji, Guam (États-Unis d'Amérique), Hong Kong (RAS de Chine), Îles Cook, Îles Mariannes septentrionales (États-Unis d'Amérique), Îles Marshall, Îles Salomon, Japon, Kiribati, Macao (RAS de Chine), Malaisie, Mongolie, Nauru, Nioué, Nouvelle-Calédonie (France), Nouvelle-Zélande, Palaos, Papouasie-Nouvelle-Guinée, Philippines, Pitcairn (Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord), Polynésie française (France), République de Corée, République démocratique populaire lao, Samoa, Samoa américaines (États-Unis d'Amérique), Singapour, Tokélaou, Tonga, Tuvalu, Vanuatu, Viet Nam et Wallis et Futuna (France).

## Liens connexes :

- [Cycle d'investissement mondial de l'OMS](#)
- [All for Health, Health for All: WHO Investment Case 2025-28 Western Pacific](#)
- La vision régionale [Tisser la trame de la santé pour les familles, les communautés et les sociétés de la Région du Pacifique occidental \(2025-2029\) : travailler ensemble pour améliorer la santé et le bien-être et sauver des vies](#)

## Contact presse :

Ruel Serrano

Courriel : [wprocom@who.int](mailto:wprocom@who.int)

Portable : +63 908 891 4532